
“李总理对我们的鼓励，给我们打了一
剂强心剂，让我们对产业发展更加有信
心。”中信重工机械股份有限公司（下称中
信重工）工程设计研究院副院长彭岩说，从
那之后，他们铆足了劲儿，一门心思进行技
术研发，同时进行市场推广，取得了不错的

成效。
目前，中信重工已为全国130多条水泥

生产线配套建设了余热电站，不仅产生了较
高的经济效益，还促进了水泥行业节能减
排、转型升级，实现了水泥绿色生产。中信
重工还将余热发电技术推广应用到钢铁冶

金、干熄焦、硅冶炼等高耗能领域，设备出口
泰国、印度、巴基斯坦等国家。截至目前，中
信重工累计签订余热发电技术推广应用项
目合同金额超过70亿元。余热发电成中信
重工支柱产业。

（下转A05版）

9月23日，中共中央政治局常委、国务院
总理李克强来洛考察。1998年至2004年，李
克强在河南工作了近7年，是河南人民的老领
导。离开河南后，他曾在公开场合说：我为河
南自豪，因为我是“家里人”！

对洛阳，李克强满怀深情、寄予厚望。
2009年6月17日至18日，时任中共中央政治

局常委、国务院副总理的李克强曾来洛调研。
在西工区〇一四中心社区，他到节能宣传

周活动现场与群众亲切握手交谈，走进居民宋
树生家了解家庭节能产品的使用情况；在中信
重工机械股份有限公司，他来到国内首条双压
纯低温余热发电生产线模型前详细询问技术研
发、产品性能和市场销售等情况；在阿特斯光伏

电力（洛阳）有限公司，他来到生产一线详细了
解科技创新、新产品开发情况；在新区体育公
园，他兴致勃勃地考察洛阳新区城市建设情况。

本报记者昨日分赴〇一四中心社区、中
信重工机械股份有限公司、阿特斯光伏电力
(洛阳)有限公司、洛阳新区，走访相关当事人，
感受巨大发展变化。

节能减排 深入人心

余热发电成中信重工支柱产业

“6年过去，节能减排意识早已在社区深
入人心。”当年在场的〇一四中心社区党支部
书记祝国强说，不仅寿命长、耗电少的节能灯
已成为居家照明的首选，居民的节能意识也

大大增强，社区为此办起了爱心超市，由居民
自发捐献旧家电，供大家循环使用。

“李总理来过我家，是件特别让人有荣誉
感的事情，也激励我们更加注重家庭节能。”

宋树生的女儿宋怡说，她后来有了自己的新
家，照明用的全是LED节能灯，电器、水龙头
等也都选购的是节能产品。那4个节能灯没
舍得用，一直在家收藏着。

□记者 李冰 郭宁康 通讯员 李雅成

□记者 孙小蕊 通讯员 任宏军

2009 年 6 月 17 日下午，时任中共中央政治局常委、
国务院副总理的李克强来到中信重工调研。在国内首
条双压纯低温余热发电生产线模型前，李克强详细询问
技术研发、产品性能和市场销售等情况，并深入车间了
解企业节能状况，赞叹中信重工发展得相当快、出乎意
料、令人振奋，勉励中信重工：节能环保产业是一个朝阳
产业，要在这方面狠下功夫，把产业做大做强，形成新的
竞争优势。
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如今变化
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2009年6月，时任国务院副总理的李克强来洛调研
记者走访相关当事人，感受六年来巨大发展变化

奋发图强 洛阳变样

2009年6月17日下午，时任中共中央政治局常委、国务
院副总理的李克强到西工区〇一四中心社区视察，在节能
宣传周活动现场与群众亲切握手交谈，之后他走进居民宋
树生和宫玉香家里拉家常，了解家庭节能产品的使用情况，
并送给宫玉香一份礼物——4个节能灯。当天下午，李克强
不仅认真观看了网络申购节能灯的程序演示，还到财政补
贴的节能灯发放点，询问排队领取节能灯的居民购买节能
灯的数量、价格等。

如今变化
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